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Protokoll 06/22-26 der Kirchgemeindeversammlung

vom Dienstag, 26. Mai 2025, 19.30 Uhr
im forum, Saal

Vorsitz: Alex Rüegg
Protokoll: Antonia Leal

Anwesende Stimmberechtigte: 34 Personen
Anwesende Gäste: 4 Personen

Zeit: 19:30-20:10 Uhr

Traktanden

1. Genehmigung der Rechnung 2024
2. Ersatzwahl in die RPK für den Rest der Amtsdauer 2022-2026

3. Behandlung allfälliger Anfragen gemäss § 23 des Kantonalen Kirchgemein-
de-Reglements (KGR)

Eröffnung der Kirchgemeindeversammlung durch Alex Rüegg

Der Kirchgemeindepräsident Alex Rüegg eröffnet die Sitzung im Namen der Kirchenpflege, heisst
alle Anwesenden herzlich willkommen und dankt Ihnen für das Erscheinen und dem Interesse am

Leben und Wirken unserer Kirchgemeinde. Ein besonderer Willkommensgruss gilt David Eicher,
Synodale der römisch-katholischen Landeskirche und Roger Suter vom Stadt-Anzeiger.

Entschuldigt für den heutigen Abend haben sich:
Thomas Schwyzer, Mitglied des Synodalrates, aufgrund einer Retraite des Synodalrates in
Disentis

Frau Katja Schütz, Mitglied der KIPF, aus familiären Gründen
Christine Wiederkehr, Mitglied der RPK
Heinz Mäder, Mitglied des Stiftungsrates St. Anna, Auslandaufenthalt

•

Dann beginnt er mit den Informationen aus der Pfarrei:

Am 19. Februar 2025 verstarb im 86. Lebensjahr unser ehemaliges Kirchenpflege-Mitglied Kurt
Schwaighofer. Von 1991 - 1998 war er für das Ressort Liegenschaften zuständig und betreute
diese Funktion einwandfrei mit grossem Fachwissen, wo auch sein beruflicher Hintergrund wertvol-
Ie Dienste leistete.

Am 22. Dezember 2024 verstarb im 89. Altersjahr Hans Eberle. Zeitlebens war er ein engagiertes
Kirchgemeinde-Mitglied und erwarb sich vor allem mit seinen wohlüberlegten Voten an Kirchge-
meindeversammlungen hohes Ansehen. In jüngeren Jahren wurde er häufig als fachkundiger Ar-
chitekt zu Rat und Tat beigezogen.

Wir gedenken beider Verstorbenen in grosser Dankbarkeit und erheben uns zu ihrem Andenken
von unseren Sitzen.
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Die Sauarbeiten im Forum hätten bereits im vergangenen Jahr abgeschlossen sein sollen. Auf-
grund erheblicher terminlicher Verzögerungen sind jedoch bis heute verschiedene Arbeiten noch
nicht vollständig ausgeführt worden. Dieses Jahr ist die Kirche an der Reihe. Vor dem Martini-Fest
muss alles erledigt sein. Architekt, Bauleitung und Bauherrenberatung sind von der KIPF zwingend
beauftragt, diesen Termin einzuhalten. Das wurde uns auch hoch und heilig versprochen.

Die Gospel Bridge hat mit lsabel Meiser eine neue Leitung

Des Weiteren informiere ich, dass die Erneuerung des Parkplatzes vor der Kirche erst im kom-
menden Jahr erfolgen wird, nach Abschluss der Kirchensanierung. Der Parkplatz wird derzeit wei-
terhin für den Baustellenbetrieb benötigt und muss insbesondere schweren Fahrzeugen, die im
Rahmen der Umbauarbeiten im Einsatz stehen, zur Verfügung stehen.

Es folgt der offizielle Teil:

Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler

Die heutige Kirchgemeindeversammlung befasst sich mit:

Genehmigung der Rechnung 2024
Ersatzwahl in die RPK für den Rest der Amtsdauer 2022-2026
Behandlung eingereichter Anfragen gemäss § 23 des Kantonalen Kirchgemeinde-
Reglements (KGR

Sie wurden fristgerecht zur heutigen Versammlung eingeladen. Die Einladung mit der Traktanden-
liste wurde rechtzeitig in Stadt-Anzeiger sowie im Pfarrblatt Forum publiziert. Zudem informieren
wir jeweils auch auf unserer hlomepage, wo sämtliche Unterlagen zugänglich sind. Die detaillierten
Akten lagen wie gewohnt zwei Wochen vor der Versammlung in Sekretariat zur Einsicht auf.

Am Eingang finden Sie noch einige Exemplare der Einladung mit der Traktandenliste.

Ich frage Sie nun, ob Sie mit der vorliegenden Traktandenliste einverstanden sind. Sofern keine
Einwände erhoben werden, betrachte ich diese als genehmigt.

Ich empfehle Ihnen, zwei Stimmenzählerinnen bzw. Stimmenzähler zu wählen.
Ich bitte Sie um Ihre Vorschläge oder erlaube mir, Ihnen folgende Personen zur Wahl vorzuschia-
gen.

Als Stimmenzähler sind Wolfgang Krug und Vroni Reuschenbach vorgeschlagen. Weitere Vor-
schlage werden nicht eingebracht.

Somit sind Wolfgang Krug und Vroni Reuschenbach gewählt. Sie nehmen die Wahl an.

Nicht stimmberechtigte Personen sitzen auf seitlich platzierten Stühlen, gut erkenntlich für die
Stimmenzähler.

Ich bitte die Stimmenzählenden die Anzahl der Stimmberechtigten in ihrem Sektor derAktuarin
Antonia Leal bekannt zu geben.

Es sind total 34 Stimmberechtigte Personen anwesend.

Das absolute Mehr beträgt 1 8 Personen.

1. Genehmigung der Rechnung 2024
Die Aktuarin, Antonia Leal liest den Antrag der Kirchenpflege vor.

Protokoll der Sitzung Nr. 06/22-26 vom 26.05.2025
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Die Kirchenpflege hat die Jahresrechnung 2024 geprüft und für richtig befunden. Die Jahresrech-
nung 2024 weist folgende Eckdaten auf:

Erfolgsrechnung
Gesamtaufwand CHFS'453'467.16
Gesamtertrag CHF5'804'133.27
Ertragsüberschuss CHF 2-350-666.11

Investitionsrechnung Verwaltungsvermögen
Ausgaben Verwaltungsvermögen CHFI'754'534.79
Einnahmen Verwaltungsvermögen CHF 0.00
NettoinvestitionenVerwaltungsvermögen CHF 1'754"534.79

Investitionsrechnung Finanzvermögen
Ausgaben Finanzvermögen CHF 0.00
tinnanmen nnanzvermogen Ut-lt- u.uu

Nettoinvestitjonen Finanzvermögen CHF 0.00

Bilanz
Bilanzsumme CHF 9'993'762.14

Der Ertragsüberschuss der Erfolgsrechnung wird dem zweckfreien Eigenkapital zugewiesen.
Das Eigenkapital erhöht sich in Folge des Ertragsüberschusses von CHF 2'350'666.11 von bisher
CHF 7'425'985.98 auf CHF 9'776'652.09.

Die Kirchenpflege beantragt die Kirchgemeindeversammlung, die Jahresrechnung 2024 zu ge-
nehmigen.

Dann übergibt der Präsident dem Finanzvorstand Slavko Gavran das Wort. Dieser erläutert an-
hand einer Power-Point-Präsentation ausführlich die wesentlichen Abweichungen im Rechnungs-
jähr. Er geht dabei insbesondere auf die grössten Kostenblöcke ein und begründet diese nachvoll-
ziehbar.

Der Präsident dankt dem Finanzvorstand Slavko Gavran für die umfassende Ausführung und
übergibt das Wort dem Präsidenten der RPK, David Eicher. Dieser bestätigt, dass die Jahresrech-
nung 2024 finanzrechtlich zulässig, rechnerisch korrekt und finanziell angemessen ist. Er dankt
Slavko Gavran und Alex Rüegg für die sorgfältige und verantwortungsvolle Führung der Finanzen.

Die Rechnungsprüfungskommission beantragt die Kirchgemeindeversammlung die Jahresrech-
nung 2024 entsprechend dem Antrag der Kirchenpflege zu genehmigen.

Der Präsident bedankt sich bei Finanzvorstand Slavko Gavran und RPK-Präsident David Eicher für
die Prüfung der Jahresrechnung und eröffnet die Diskussion.

Da keine Wortmeldungen vorliegen, erfolgt die Abstimmung über den gemeinsamen Antrag der
Kirchenpflege und der RPK, zur Genehmigung der Jahresrechnung 2024.

Abstimmungsresultat - Genehmigung der Jahresrechnung 2024:

Beschluss:
Die Kirchgemeindeversammlung genehmigt die Jahresrechnung 2024 einstimmig.

2. Ersatzwahl in die RPK für den Rest der Amtsdauer 2022-2026

Tanja Glanzmann ist aus der Rechnungsprüfungskommission (RPK) zurückgetreten, da sie neu im
Sekretariat der Kirchgemeinde tätig ist. Aufgrund dieses Rücktritts ist ein Ersatzmitglied für den
Rest der laufenden Amtsdauer 2022-2026 zu wählen.

Protokoll der Sitzung Nr. 06/22-26 vom 26.05.2025
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Der Präsident der RPK David Eicher, schlägt Daniel Stamm als neues Mitglied der Rechnungsprü-
fungskommission vor.

Daniel Stamm gibt der Kirchgemeindeversammlung einen kurzen Überblick zu seiner Person.

Im Anschluss wird zur Wahl geschritten.

Beschluss:

Daniel Stamm wird einstimmig als Mitglied der RPK gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Alex Rüegg gratuliert Daniel Stamm zu seiner Wahl.

Tanja Glanzmann bedankt sich bei Alex Rüegg und David Eicher herzlich für die gute Zusammen-
arbeit und die wertvollen Erfahrungen, die sie während ihrer Tätigkeit als Mitglied der RPK machen
uume.

Wortmeldung zum Schluss der Versammlung:
Robert Auderset meldet sich zu Wort und bringt sein Bedauern darüber zum Ausdruck, dass an
der heutigen Kirchgemeindeversammlung nur sehr wenige stimmberechtigte Personen anwesend
sind, dies entspreche lediglich 1 % der insgesamt 4'000 Stimmberechtigten.

Er regt an, dass sich die Kirchenpflege Gedanken darüber machen soll, wie die Beteiligung an
zukünftigen Versammlungen gesteigert werden könnte.

Alex Rüegg dankt Robert Auderset für seine Wortmeldung.
Er betont, dass die Kirchenpflege dieses Anliegen ernst nimmt und es entsprechend zur Kenntnis
nimmt.

Ausserhalb der Traktandenliste informiert Georges Gross, Vizepräsident der Kirchenstiftung St.
Anna über die Stiftungsrechnung 2024. Da wird nicht darüber diskutiert, es können auch keine
Fragen gestellt werden.

3. Behandlung allfälliger Anfragen gemäss § 23 des Kantonalen Kirchgemein-
de-Reglements (KGR)

Es sind keine Anfragen eingegangen.

Es sind keine Bemerkungen oder Einwände an die Geschäftsführung der Kirchenpflege erfolgt.
Der Vorsitzende, Alex Rüegg, macht die Anwesenden auf die Rekursmöglichkeiten aufmerksam.
Er bittet zudem alle, sich das Datum der nächsten Kirchgemeindeversammlung zu notieren:

Montag, 24. November 2025 Voranschlag 2026 und Steuerfuss 2026

Für die Richtigkeit des Protokolls:

Die Aktuarin: Antonia Leal

Der Präsident Alex Rüegg ^s^'^p
Das vorliegende Protokoll wurde genehmigt am: 30.05.2025
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